



# LA TIERRA

**PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN**  
 Huesca, mes. . . . . 2 pesetas  
 Fuera. . . . .  
 Trimestre. . . . . 6  
 Semestre. . . . . 12  
 EXTRANJERO, AÑO. . . . . 42  
 NÚMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS  
 Apart. n.º 20 : Franqueo concertado  
 NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Año XIII

Número 4 805

HUESCA, Viernes, 27 de Octubre de 1933

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, núm. 12, pral.

Teléfono número 75

No hay que ignorarlo

## LAS DERECHAS Y EL OBRERO

NADA TAN FALSO como lo que propalan las izquierdas al presentarnos como enemigos del obrero. Obreros somos nosotros de todos los órdenes—que en nuestras filas militan desde el pobre jornalero al trabajador intelectual—y sabemos también lo que es luchar y sudar para ganar el pan de cada día.

LAS GENUINAS DERECHAS tenemos un concepto muy elevado del trabajo, y del obrero en consecuencia, y aspiramos noblemente a elevar y suavizar aquél para engrandecer y hacer más llevadera la vida de éste.

LO QUE SUCEDE ES que nosotros no podemos hablar al obrero como lo hacen nuestros enemigos porque nos está vedado mentir prometiendo lo que es imposible dar, y porque la caridad que debemos a nuestros semejantes nos impide engañarlos y envenenarlos tan miserablemente.

PERO NO miramos con desdén, ni mucho menos, el problema del proletariado, sino que trabajamos eficazmente, por imperativo de la conciencia y por propio interés mismo, en su solución.

Sino ved algunos de los puntos de nuestro programa a este respecto:

AFIRMAMOS que el trabajo no es una carga humillante o una vil mercancía con la que se subordina al trabajador al capitalista, sino un deber ético que le ennoblece y dignifica, y que el estímulo más digno de todo trabajador debe ser el de llegar a propietario por la acumulación prudente y legítima de la renta de su trabajo.

ASPIRAMOS a la modificación progresiva del régimen del asalariado, que debe ser sustituido por otro más elevado y digno, según el cual, el trabajo sea dueño conjuntamente del elemento de la producción.

DEFENDEMOS, por lo tanto, el establecimiento de la pequeña industria, y el fomento de la propiedad independiente, y el desarrollo de las cooperativas de producción, trabajo y consumo, y la participación de los trabajadores en la propiedad, gestión y beneficios de los negocios.

QUEREMOS la consecución inmediata del salario familiar y una política agraria que tienda a crear el mayor número de propietarios en los campos.

IMPONDREMOS que sea un hecho en la práctica el derecho de la libre asociación para los trabajadores y la garantía de libre elección de trabajo.

PROTESTAMOS contra la excesiva concentración de riquezas en manos de una minoría o de los Poderes públicos, y limitamos el derecho de herencia, para evitar el estancamiento y la acumulación de las fortunas en unos cuantos.

PRETENDEMOS la desaparición de la actual distribución de bienes, injusta por el enorme contraste entre unos pocos riquísimos y los innumerables pobres.

OBROERO ¿has oído algo de esto alguna vez? ¿Has oído hablar así a los que tanto te han predicado con sus falacias y mentiras? ¿No sabías que las derechas pensaban así respecto al trabajo y al obrero? Pues esto son sólo unas ligeras indicaciones, que ya te iremos hablando más largo y más claro del asunto.

OBROERO, reflexiona y cuando llegue la ocasión, es decir, en las elecciones, no votes a los que te engañan; da tu voto a las derechas que te dicen la verdad y, desean sinceramente tu bien.

El olímpico Maciá, jefe de las izquierdas catalanas, ha hecho desfilar ante su persona una milicia de 10.000 "escamots" uniformados. Y en su risible arrogancia se ha permitido decir que si fuere preciso para que la República siga los derroteros que a él y a sus huéspedes convienen, hará que esas milicias invadan España pasando el Ebro. Por nosotros, que lo pasen. Si llegan por aquí, ya los "repasaremos".

Azaña y Bello, principales culpables de la desmembración de España, huyen de sus distritos y presentan su candidatura por Cataluña. Esto quiere decir que se refugian allí. O bien que presentan la cuenta para que les paguen en votos el ma servicio que hicieron a la Nación.

Suscríbese a LA TIERRA

**LA TIERRA**  
 se ha trasladado a la calle Villahermosa, número 12, principal. Teléfono número 75

**LA TIERRA**  
 Se vende en MADRID en el kiosco de «El Liberal», Puerta del Sol, y de las Calatravas, calle de Alcalá

LA SEÑORA  
**Doña Juana Gracia y Gracia**  
 DE MONTANER  
 Ha fallecido cristianamente, a los 45 años de edad  
 D. E. P.  
 Su desconsolado esposo Manuel; hijo Manuel; hija política Isabel Pardo, y demás familia, suplican una oración por el alma de la finada y la asistencia a la misa funeral que se celebrará en la iglesia del Salvador (Catedral), a las diez y media de hoy, y acto seguido la conducción del cadáver, por lo que la familia guardará eterno agradecimiento.  
 Huesca, 27 Octubre 1933. El duelo se desfiló en el templo.

## Mujeres aragonesas, oid

Muy gustosos insertamos esta vibrante alocución de la Agrupación Femenina Aragonesa:

«Está próxima la batalla... Se acerca la lucha... Batalla y lucha de las que somos un importante factor, en cuanto al número y en cuanto a la calidad. Sabed que, próximas las elecciones, muy en breve se presenta la ocasión de hacer el recuento de ese número y de esa calidad que han de decidir en el porvenir de España.»

¿Deseáis, mujeres aragonesas, que nuestra Patria vuelva a conocer días de paz...? ¿Queréis asegurar vuestra vida de familia, el honor de vuestro nombre, el trabajo de vuestros esposos, la posesión de vuestro patrimonio...? ¿No os interesa que desaparezca de la nación católica por excelencia, de la tierra de la Virgen del Pilar, el oprobioso baldón con que la motejan, llamándola laica...? ¿Vuestro ser de madres católicas, ¿no está pidiendo insistentemente que sea repuesta la Cruz en las escuelas, y que vuestros hijos, los niños todos, sean formados y adoctrinados a la sombra del Divino Crucificado...? ¿Tremenda injuria se os haría pensando que son otros vuestros sentimientos y deseos...? Llegad, pues, el momento de demostrar, ¡oh, mujeres!, lo que sois. Y llega con la agravante de ser «un deber» que hay que cumplir como patriotas; de una «estrechísima obligación» que os incumbe como cristianas. Mas estad muy alerta, y no os dejéis seducir de halagadoras y bellas promesas que no pueden, ni saben, ni han de cumplir nunca quienes no han respetado el sentimiento religioso innato en nuestras almas... la propiedad, rectamente heredada o justamente adquirida... ni defendido los intereses amenazados de la sufrida clase obrera. ¡Dad la sensación, una vez más, de vuestra decencia heroica...! ¡Mirad que pocas veces en nuestra Historia se cuentan momentos tan decisivos para el porvenir patrio... Y pensad que sois vosotras, que somos todas las mujeres de Aragón, quienes tenemos «por vez primera» VOZ Y VOTO en el resurgimiento de España... ¿Dejaremos de perder la ocasión...? ¿No hemos ansiado muchas veces por un día venturoso para nuestra Patria? ¿No hemos soñado con hombres dignos que restañen todas sus heridas, que vuelvan por su honor, que hagan brillar nuevamente sus glorias...? VOIAD, pues, aragonesas, íntegra, la candidatura derechista agraria. Y tened el santo orgullo de que el 19 de Noviembre

## Dad el voto a las derechas

Católicos que habéis visto combatir con tanta saña la Iglesia de Jesucristo, a los gobiernos de Azaña: si arde la Fe en vuestro pecho y anhelaís sean deshechas leyes a que no hay derecho, dad el voto a las derechas.

Mujeres que, cuando dais el sí en vuestro desposorio, no suponéis que os ligáis con un lazo transitorio —de esos que pueden romper desencanto, decepción, veleidades de mujer o caprichos de varón—, sino con lazo tan fuerte que tan sólo hace pedazos la tijera de la Muerte, que corta todos los lazos: si con la ley del divorcio no os encontráis satisfechas, por ser un carnal consorcio, dad el voto a las derechas.

Trabajadores parados que antes de mandar Azaña os hallabais colocados por los ámbitos de España, y hoy vagáis por las ciudades, harapientos y andrajosos, mendigando caridades de los pechos generosos, mientras varios compañeros, de quien fuisteis escabel, no permiten pordioseros a las puertas de su hotel: para que los capitales abandonen sus zozobras, y haya abundantes jornales y haya plétora de obras, y puedan al fin quedar vuestros ansias satisfechas, a la hora de ir a votar dad el voto a las derechas.

Abnegados labradores que lleváis más de dos años viendo en peligro labores y cosechas y rebantos, que por los grandes tributos con que el Fisco os hace cisco, no sacáis más de los frutos de lo que pagáis al Fisco; que sufristeis el amargo ministro de Agricultura —con tanta afición al cargo y una epidermis tan dura—, que llevó a estado caótico el trigo de vuestras eras llenando de trigo exótico las fábricas harineras, y que no dejó los modos de su ruinosa campaña ni aun al pedríselo todos los labradores de España: si queréis revalidar vuestros campos y cosechas, cuando vayáis a votar, dad el voto a las derechas.

Los que veis que cada día el presupuesto es más alto, y que aumentan a porfía los gastos de policía Guardia civil y de asalto —aunque nadie lo diría al ver tanta ratería, tanto desorden social, y tan poca garantía de defensa personal—; y los que veis que a pesar de no tener que pagar Corte, ni culto ni clero, viene el Estado a gastar cada día más dinero: si queréis que se cercenen los tributos y las pechas que tan míseros nos tienen, las elecciones que vienen, dad el voto a las derechas.

Republicanos austeros que veis que la cosa pública no va por los derroteros de una armoniosa República; electores defraudados que estáis ansiosos de enmienda; votantes perjudicados en vuestra vida o hacienda; los que habéis visto estos años que las izquierdas nos dan desorden, miseria y daños en vez de armonía y pan... huid de lamentaciones y quejumbrosas endechas, y al llegar las elecciones, dad el voto a las derechas.

C. G.  
 de 1933, sea un «día grande» para España, merced a lo que habéis influido por vuestro número y calidad de VOIOS derechistas. — La Agrupación Femenina Aragonesa.»

## Ante las elecciones

## En busca de tu voto, mujer

Terminamos. ¿Te has fijado bien, mujer, en el discurso de M. Barrios, pronunciado por éste en el teatro Príncipe, el domingo 22...?

Se habla allí mucho, mucho de República, y poco, poco de España; quieren hasta «nacionalizar la República».

No te extrañe, mujer, que a la masonería le interesa poco la patria, y no hay que perder de vista que M. Barrios es el Gran Maestro de ella, buena prueba del interés que le merece es, que en poco más de dos años que ha estado en manos de judíos, masones y marxistas, nos la dejan destrozada y herida.

Mas lo interesante, lo que pone hiel en el alma, es el final de ese discurso, que «ha de llegar el momento; quizás cercano, fíjate bien, ¡quizás cercano!» en que la voz de España se tenga que hacer oír en el concierto de los demás pueblos.

¡Ay! viene a nuestra memoria y tiembla nuestra pluma al recordarte aquella visitita, al parecer inocente, del francés Herriot, nuestro huésped por unos días, y que tan sospechosa se hizo.

Te prevengo que Herriot es masón también y aquí se entendió con los suyos.

¿Se hizo con vistas a una entente con Francia en el caso previsto de una nueva conflagración mundial?

Supongamos, y ¡ay! ¡ojalá que sólo suposición sea! supongamos, que existe pacto secreto, ¿se librará España del incendio...?

Si el próximo 19 de Noviembre, triunfan los partidos de izquierda, ¡NO! que todos ellos están meditados por la judeomasonería, y a ésta le interesa, no la Patria ni España, sino la revolución universal fraguada en los antrós tenebrosos de la Logias.

Me dirás: España ayer y hoy suspira por su neutralidad.

¿Y qué?

España en manos de traidores, tendrá que ir, maniatada por esos pactos secretos de Internacionales, que llevan la guerra a donde quieren y cómo quieren.

Levantas la voz y me increpas: nuestros hijos ¡no irán!; nuestros pechos y nuestros corazones de madre servirán de valla par contenerlos.

¿Y qué? tus hijos irán.

Querías ese funesto laicismo para tus hijos? ¿querías el resplandor sin nuestro de tantas Iglesias y Conventos; la destrucción de tantas obras de arte? ¿querías ese ultraje a tu dignidad de mujer, esa ofensa sin nombre que pretende rebajarte al nivel, se detiene mi pluma por respeto a ti; ¿querías esos infames atropellos a personas y cosas dignas de mayor consideración y estima?

Pues todo eso, y más que callo, todo eso, que no querías, ni queríamos ha llegado; es la revolución judeomasonónica, que pasa por tu España querida: primero Rusia, después España, matemáticamente, como lo había previsto el judío Marx.

No te lames a engaño; igualmente correrán tus hijos, serán carne de cañón en la conflagración, que se avecina, si España sigue en manos de traidores.

¿Qué hacer para evitarlo...?

Eso; atrancarla de manos de los traidores, contribuyendo con su voto en la próxima contienda, a que queden elegidos un número suficiente de diputados, que se imponga y evite la catástrofe.

En la derecha los tienes: esos son los tuyos; no tienen pactos secretos con Internacionales, únicamente han pactado con Dios y con su conciencia; por eso son los únicos que salvarán el honor de la Patria y ahorrarán la sangre de tus hijos.

Si por no contribuir con tu voto, al triunfo de los hombres de buena voluntad vieras a España en llamas, y la vida de tus hijos inútilmente sacrificada y vendida, sin ninguna recompensa, ni aun el del honor, para tí... no llores, que tú habrías sido la culpable; tú, quien no ha sabido conservar el mejor tesoro tuyo, y de tu hogar, tus hijos.

Por eso te repetiremos mil veces con angustia, que medites con detención ese porvenir incierto, que quizá hoy esté en tus manos.

III

Vota, vota candidatos de la derecha, que sin más compromisos, que los de Dios y su conciencia, sabrán velar por el honor de la España y la salud de tus hijos; y vota, vota a los traidores y enemigos de la Religión y de la Patria, que esos son también tus enemigos.

Ahora se verá, mujer española, si realmente eres digna de merecer ese nombre.

PATRIÓFILO

Del día

## Siluetas de la calle

Lo que piden unos vecinos

No sólo de pan vive el hombre. Gran verdad que habla de la necesidad de una alimentación espiritual en su amplia variedad y de esparcimientos que cada mortal necesita en su vida, por encima de la necesidad fisiológica de comer.

Y el hombre que trabaja y de su casa tiene el concepto justo, como reducido donde vive sus horas de descanso en ambiente afectivo, es natural que quiera para ella las comodidades más rudimentarias y generales propias de estos días de vivir civilizado.

Hacemos estas consideraciones porque nos hemos enterado que ayer fue presentado al Ayuntamiento de Huesca un escrito firmado por varios vecinos que en esas casas y torres enclavadas en el Paseo de Lucas Mallada (Alameda) hacen la vida diaria, solicitando les sea hecha la instalación de la luz eléctrica. Quieren desterrar de aquel paseo la obscuridad, hoy allí dominante, a la vez que llevan a sus viviendas la iluminación moderna y que llene las naturales necesidades.

No es la primera vez que estos vecinos formularon la petición. Ya anteriores Ayuntamientos conocieron idéntica solicitud que no corrió la suerte que los suscriben esperaban. Ahora vuelven de nuevo a presentar ante la Corporación municipal «su caso» y a pedir la intervención del organismo de administración que es a manera de «padre de la ciudad». Y estos vecinos del Paseo de Lucas Mallada esperan que su petición justa será atendida. Ellos, buenos cumplidores de sus obligaciones contribuyentes, a todos los efectos de tributación son considerados como vecinos de Huesca. No hurtaron nunca el cumplimiento de sus obligaciones contributivas para el mantenimiento del presupuesto municipal en la medida de su capacidad; justo, muy justo es, que al igual que son vecinos para contribuir, lo sean para gozar de los derechos que esa vecindad les concede.

Estas consideraciones le han sido hechas al periodista por uno de los firmantes. Y a esta sección han ido para brindarlas a la Corporación municipal que es, en definitiva, quien ha de decir la última palabra. Esperemos que ésta sea complaciendo a los solicitantes.

DON IMPERTINENTE.

## DE SOCIEDAD

Se encontró ya restablecida de la enfermedad que le ha retenido en cama una temporada, la bellísima señorita Natividad Ramón. Lo celebramos.

— Hemos saludado al arquitecto de Murcia don José Luis de León, que ejerció igual cargo en la Diputación provincial de Huesca.

— Saludamos a nuestro buen amigo de Sieso, don Estanislao Bosque.

A los que reciben cierto número de ejemplares de LA TIERRA se les suplica hagan la máxima propaganda para conseguir el mayor número de suscripciones.

ALTOARAGONESES

Diputación de Huesca



NOTAS POLITICAS

REFERENCIA DEL CONSEJO CELEBRADO AYER

Se nombra una ponencia en el Tribunal de Garantías que estudie los recursos de los vocales no admitidos

CONTINUAN LAS HUELGAS Y LOS CONFLICTOS EN ALGUNOS CENTROS DOCENTES

Es identificado el cadáver de Ramón Casanellas, y se le encuentra en un bolsillo la partida de bautismo

Madrid, 26 (11'30)  
**Por su actuación en los sucesos de la Facultad de San Carlos, ha sido destituido el comisario general señor Lacalle**

Antes del Consejo  
 A las diez de esta mañana comenzaron a llegar los ministros para reunirse en Consejo bajo la presidencia del jefe del Estado. Momentos después llegó el director general de Seguridad que salió transcurrido un rato para volver de nuevo a Palacio.

A la una salía el ministro de Industria el cual dijo a los periodistas que salía temprano porque necesitaba marchar a Bilbao acompañando a los congresistas de Ferias Internacionales.

Ante unas preguntas y ciertas frases de los informadores, el ministro les dijo:

—Son ustedes muy perspicaces. ¿Pero quién puede pensar que yo no quiera que se celebren las elecciones?

**Dice el director general de Seguridad**

Cuando después de su segunda visita a Palacio salía el director general de Seguridad, dijo a los informadores:

—He venido a Palacio para dar cuenta al ministro de la Gobernación de la situación social en Madrid y entregarle una lista en la que constan los muertos y heridos más los detenidos como consecuencia de los sucesos registrados ayer con motivo de la huelga del ramo de construcción. Luego se refirió a ciertos rumores que habían circulado relacionados con un complot en Alcalá de Henares y dijo no había nada de cierto.

Añadió que se había identificado a Ramón Casanellas, como la víctima de un accidente de moto ocurrido cerca de Barcelona.

El ministro de la Gobernación dijo a los informadores que hoy en Sevilla se habían producido algunos alborotos estudiantiles, pero sin revestir importancia. Añadió que se estaba tramitando el expediente por los sucesos registrados en la Facultad de San Carlos.

**Termina la reunión ministerial**  
 A las dos menos cuarto de la tarde los ministros terminaron el Consejo en Palacio.

El jefe del Gobierno dijo a los informadores que no había tenido ninguna importancia la visita que había hecho el director de Seguridad cuando se hallaban reunidos en Consejo. Ha traído un avance sobre el expediente que se está instruyendo en relación con los sucesos registrados en la Facultad de San Carlos.

De lo actuado se deduce una clara responsabilidad por imprevisión del Comisario señor Lacalle, que ha sido destituido inmediatamente.

Dijo también el señor Martínez Barrios que mañana volverían a reunirse para celebrar nuevo Consejo.

Dió cuenta de la forma en que se realizarían los viajes en proyecto oficiales y dijo que a Valencia para asistir a los actos organizados con motivo del traslado de los restos del novelista don Vicente Blasco Ibañez, irán los ministros de la Guerra, Industria, Justicia y Hacienda en su compañía.

A Marruecos, acompañando al jefe del Estado irá solamente el Ministro de la Guerra.

Los Decretos aprobados

Entre los Decretos que fueron sancionados en el Consejo de hoy con la firma del Presidente de la República, figuran los siguientes:

Encargando del despacho de los asuntos de Obras Públicas, mientras dure la ausencia del ministro titular, al ministro de Industria.

Aprobando el Código Postal de Justicia.

Admitiendo la dimisión del delegado en Mahón y nombrando para sustituirlo al señor González Vega.

Admitiendo la dimisión del gobernador civil de Cuenca y nombrando para cubrir la vacante a don Gregorio Acedón.

Ordenando el cese del comisario general don Adolfo Lacalle.

Al salir el ministro de Hacienda se limitó a decir que antes de reunirse bajo la presidencia del jefe del Estado, habían celebrado todos los ministros un breve Consejo y que mañana se celebraría de nuevo Consejo de ministros ordinario.

Los conflictos existentes

**La jornada escolar ha transcurrido sin incidentes e igual ocurrió con la huelga del ramo de construcción**

Los escolares  
 La jornada ha transcurrido en el ambiente estudiantil en medio de la mayor normalidad.

La F. U. E. ha publicado una nota en la que se recomienda a sus afiliados que se reintegren a las clases, continuando a la expectativa para no descuidar el logro de sus peticiones.

Un mitin de la C. N. T.

Los huelguistas del ramo de la construcción de Madrid celebraron hoy en el Cine Europa un mitin para tratar del desarrollo de la huelga. Se acordó proseguir el paro.

Desde luego no se han registrado incidentes.

Se confirma una destitución

En la Dirección General de Seguridad se ha confirmado la destitución del Comisario señor Lacalle, como consecuencia de los sucesos registrados en la Facultad de San Carlos.

A Lerroux ya no le extraña nada

Los periodistas han interrogado al jefe del partido radical don Alejandro Lerroux sobre los rumores acentuados que corren sobre una próxima maniobra política de envergadura.

Don Alejandro contestó:

—Aun cuando ya no me extraña nada, no creo capaz de prestarse a ello ninguno de los ministros que componen el actual Gobierno.

Labor del Tribunal de Garantías

**Con un solo voto en contra se acuerda admitir los recursos presentados por varios vocales cuyas actas se anulaban**

En el Salón de Plenos de Justicia se reunieron ayer los miembros que forman el Tribunal de Garantías bajo la presidencia de Albornoz. Fue sesión secreta.

Después de aprobada el acta tomaron posesión de sus cargos los vocales señores Martín Puerta y Quero.

El presidente del Tribunal dió cuenta del resultado de las gestiones hechas acerca del jefe del Gobierno para conseguir un crédito que permita la función del Tribunal hasta tanto que se fija una consignación.

El señor Albornoz, de la impresión tenida con el señor Martínez Barrios, sacó una excelente impresión.

La admisión de recursos

Después se puso a discusión la procedencia o improcedencia de admitir los recursos presentados por los señores Del Moral, Calvo Sotelo, Pedregal y dos vocales más contra la anulación de sus actas.

En la discusión intervinieron varios miembros del Tribunal. Se puso a votación acordándose la admisión de tales recursos con el voto en contra del señor Basterrechea.

Se nombró una ponencia presidida por el señor Traviesa que ha de estudiar los recursos.

Se ha encargado al presidente del Tribunal para que haga las designaciones interinas de las personas que han de desempeñar las Secretarías del Tribunal, la Secretaría de la Sala y el personal de oficinas.

Un escrito al Colegio de Abogados de Madrid

El abogado don Emilio Vellano y varios compañeros más han elevado un escrito al Colegio de Abogados de Madrid para que éste, en representación de la clase, solicite la reforma del artículo 66 de la Constitución.

Se expresa también el deseo de revisar algunas leyes aprobadas por las Cortes Constituyentes, entre ellas la que sirvió para acordar el nombramiento del señor Albornoz para la presidencia del Tribunal de Garantías.

Incidentes escolares en Sevilla

**Las clases han sido cerradas por cuarenta y ocho horas**

SEVILLA.—Esta mañana en la Universidad se han producido algunos disturbios. Los escolares arrojaron a la calle muebles y material de enseñanza.

Llegaron los guardias de Asalto, los cuales permanecieron en actitud expectante.

El rector pudo convencer a los escolares de que abandonarían la Universidad y se fueran a la calle. Las clases han sido clausuradas por dos días.

El gobernador civil recibió a los periodistas, con los cuales comentó los incidentes escolares, que lamentó mucho. Dijo que esperaba que no volviese a ocurrir lo de hoy.

**Ocasión** Casa en venta. En sitio céntrico, de tres pisos, patio de luces, almacenes y huerto con riego. Extensión 380 metros cuadrados. Informes, en esta Administración.

OLIMPIA

El domingo próximo: CABALGATA (en ESPAÑOL, por dobles. Magnífica. Inspirada. Emocionante y digna. Nada semejante se había visto en la pantalla antes. Nada tan hermoso.

Economía y Finanzas

Cotización de la Bolsa de Madrid

Día 26 de Octubre de 1933

Deuda perpetua al 4 por 100 interior	66'50
Bonos oro 6 por 100	205'00
Obligaciones Tesoro 5 y medio por 100	100'65
Deuda amortizable 5 por 100, 1927, libre	98'50
Deuda amortizable 5 por 100, 1927, con	85'61
Deuda amortizable 5 por 100, 1917	87'70
Deuda amortizable 5 por 100, 1920	92'75
Deuda amortizable 3 por 100 1928	71'70
Deuda amortizable 5 por 100, Ferroviaria	96'00
Cédulas Banco Hipotecario de España 5 por 100	90'50
Cédulas Banco Hipotecario de España 6 por 100	101'10
Acciones Banco de España	537'00
Acciones Compañía Arrendataria de Tabacos	192'00
Acciones Compañía Arrendataria de Petróleos	115'75
Acciones F. C. Norte de España	222'75
Acciones F. C. M. Z. A.	199'50
Acciones Unión Española de Explosivos	676'00
Acciones Chades	800'00

Cambios

	Mínimo	Máximo
París, cheque	46'90	47'00
Franco belgas	167'25	167'50
Londres, cheque	38'10	38'20
Franco suizos	232'50	232'75
New-York	8'03	8'05
Liras	63'30	63'50
Marcos	2'85	2'87

(Servicio informativo del Banco de Aragón)

Barcelona

**Efectivamente, Ramón Casanellas, ha muerto de un accidente de motocicleta**

BARCELONA.—La noticia que se dió ayer en la que se decía que un hombre muerto en un accidente de motocicleta se creía que era Ramón Casanellas ha tenido plena confirmación. Una de las víctimas era, en efecto, Casanellas.

La moto era nueva y propiedad de Francisco Amorós.

Debían de ir a bastante velocidad cuando ocurrió el choque con un automóvil propiedad de Pío Suñol.

A Casanellas le fué encontrada una partida de bautismo a nombre de Ramón Casanellas, nacido en 31 de Marzo de 1897, en Noya de Sardañuy. Llevaba también un carnet a nombre de Rogelio Cercilla.

Los dos muertos en el accidente fueron conducidos al cementerio donde se les identificó.

Explota un petardo

En una peletería de la calle de Torres hizo explosión un petardo que causó varios desperfectos sin que por fortuna causara víctimas.

En otra casa de la misma calle fué encontrada con la mecha encendida una bomba.

No se jugará en Barcelona

Al recibir a los periodistas les dijo el gobernador que contra lo que se viene insinuando en algunas informaciones, mientras él permanezca al frente del Gobierno civil, en Barcelona no se autorizará el juego de ninguna forma.

Dijo también que el subsecretario de Gobernación no llegaría a Barcelona el viernes de esta semana como tenía anunciado a causa de los conflictos existentes en Madrid.

Provincias

**Los tradicionalistas de las tres provincias vascas acuerdan no votar el Estatuto**

Tradicionalistas absueltos

BILBAO.—El Jurado ha absuelto a tres afiliados al partido tradicionalista, a los que se había procesado por supuestas actitudes frente al régimen republicano.

No votarán el Estatuto

SAN SEBASTIAN.—Los tradicionalistas de las tres provincias vascas han tomado el acuerdo de no votar el Estatuto Vasco.

Los daños de las tormentas

SAN SEBASTIAN.—Hoy ha llegado a esta ciudad el director de Puertos para conocer personalmente los daños que han producido las recientes inundaciones.

Huelga estudiantil

OVIEDO.—Se han declarado en huelga los estudiantes como protesta a un incidente ocurrido entre el director de la Escuela Normal y un alumno.

Entre los escolares se forman dos bandos: uno de los que querían entrar a clase y otro de los que mantenían la huelga. Entre ambos bandos se cruzaron algunos palos.

Los estudiantes han manifestado ante el gobernador que son objeto de malos tratos por el director de la Normal. Este ha sido llamado a presencia del gobernador civil y negó terminantemente las imputaciones que los escolares le hacían.

Los estudiantes de Derecho

SALAMANCA.—También se han declarado en huelga los estudiantes de Derecho. Tal decisión ha sido motivada por solidarizar

su conducta a la seguida por los de Medicina.

Los escolares han exteriorizado su protesta por ciertas frases pronunciadas por don Miguel de Unamuno. Piden también que los profesores se reintegren a las cátedras que tienen a su cargo y que están abandonadas por diversas causas.

Coalicón antimarxista

CACERES.—La candidatura de coalición antimarxista ha quedado formado así: tres candidatos agrarios y tres radicales.

Hay gran entusiasmo por esta candidatura.

Candidatura agraria independiente

SORIA.—En la Asamblea agraria que se ha celebrado se propugnó por la constitución de una candidatura agraria independiente.

Azaña candidato por Bilbao

BILBAO.—Esta mañana ha regresado a Madrid el ex ministro de Obras Públicas don Indalecio Prieto, después de asistir a una reunión con los elementos socialistas.

La candidatura que va a la lucha es la siguiente: Azaña, Domingo, Prieto y Zugazagotia.

Revuelo estudiantil

GRANADA.—En la Universidad ha sido colocado un letrero grande en el que se advertía que ayer los guardias de Asalto se dedicaron a interrogar a los transeúntes para comprobar si eran o no estudiantes. En caso afirmativo los insultaban.

Este cartel produjo gran revuelo y la consiguiente excitación de los escolares.

Se apedrearon las ventanas rompiéndose buena cantidad de cristales.

Al poco rato llegaron los de Asalto que se mantuvieron en situación expectante.

Los guardias fueron insultados por los estudiantes. Los de Asalto han manifestado que las imputaciones dirigidas por los escolares carecen en absoluto de todo fundamento.

Extranjero

El Gobierno cubano ha presentado la dimisión

La crisis francesa es solucionada

PARIS.—Monsieur Serrau se entrevistó con los representantes radicales socialistas, expresando les la necesidad imprescindible de formar un Gabinete.

Los términos en que Serrau se expresó fueron que no es posible solicitar del país nuevos sacrificios contributivos. Que es necesario cercenar en los gastos públicos para evitar el déficit del presupuesto.

Después fué al domicilio del ministro de Marina, donde recibió varias visitas relacionadas con la crisis que se está tramitando.

El nuevo Gobierno formado es el siguiente:

- Presidencia y Negocios Extranjeros, Serrau.
- Vicepresidencia y Delegado de Naciones, Boncour.
- Guerra, Deladier.
- Marina, Barthou.
- Interior, Santier.
- Hacienda, Bounel.
- Rentas, Petric.
- Agricultura, Keiller.
- Economía, Bartou o Demonte.
- Comunicaciones, Einec.
- Trabajo, Deladier.
- Trabajos públicos, Delme.
- Colonias, Reguier.
- Aviación, Cott.
- Marina Mercante, Frec.
- Pensiones, Ducor.
- Sanidad, Benervall.

Dimite el Gobierno de Cuba

HABANA.—El Gobierno ha dimitido hoy. Se cree que Sanmartín irá a solucionar con rapidez la situación creada.

Trágico accidente

BERNA.—Cerca de Zurich un avión tripulado por un piloto civil alemán ha caído a tierra, alcanzando en su caída a un obrero al que causó la muerte.

También resultó muerto el tripulante del aparato; éste aparato se incendió al chocar contra el suelo.

**Olimpia** Mañana, SABADO  
 A O'30 y O'50  
 Reprise de la gran superproducción, Violetas imperiales Por la eximia actriz española Raquel Meller, con diálogos y cuplés en español

**Teatro Odeón**  
 Empresa S. A. G. E. Teléfono número 2  
 EL LOCAL PREFERIDO DEL PÚBLICO POR SUS INCOMPARABLES PROGRAMAS  
 Mañana, sábado, 28 (Popular)  
 BUTACA, O'75 PESETAS  
 Estreno de la magnífica superproducción presentada por «Warner Bros»  
**Hay así mujeres**  
 Delicosa comedia frívola, magistralmente interpretada por ANN DVORAK y LEE TRACY

**Acción Agraria Altoaragonesa**  
 Se pone en conocimiento de las personas simpaticantes con nuestra Entidad, que, para toda clase de cuestiones relacionadas con las próximas elecciones y organización de derechas, deben dirigirse a «ACCIÓN AGRARIA ALTOARAGONESA», Secretariado, Calle Villahermosa, número, 12, 1.º, HUESCA.



# HUESCA Y SU PROVINCIA

## Huesca

### Delegación de Hacienda

Relación de los libramientos pendientes en el día de hoy.

Don Juan M. Ballarín, 428 30 pesetas; don Juan Bajo Vicente, 71'35; don Alfonso Aramburu, 3.905 41; don José M. Badía, 536'76; don José Arnau, 931'39; señor jefe Telégrafos, 219'99; don Martín Abadía, 870; señor jefe Sección Agronómica, 3.511; don Luis Tello, 329; doña Josefa Barrebés, 185'07; señor presidente Diputación, 25.027'36; señor jefe de la S. Administrativa de 1ª Enseñanza, 505 34; don Antonio Solanes, 90 07; don Francisco García, 419 48; don José Duch, 3 439 05; don Fernando Suárez, 3 439 05; señor jefe Industria, 345'46.

Huesca, 26 de Octubre de 1933

## Salinas de Sin

### La familia

(Continuación)

Menester es, pues, traspasar al hombre, como cabeza de familia, aquel derecho de propiedad que hemos demostrado que la naturaleza dió a cada uno en particular; más aún, el derecho este es tanto mayor y más fuerte, cuanto son más los casos que en la sociedad doméstica abarca la persona del hombre. Ley es santísima de naturaleza que deba el padre de familia defender, alimentar y con todo gé-

nero de cuidados atender a los hijos que engendrò; y de la misma naturaleza se deduce que a los hijos, los cuales, de cierto modo, reproducen y perpetúan la persona del padre, debe éste querer adquirirlos y prepararlos los medios con que honradamente puedan en la peligrosa carrera de la vida, defenderse de la desgracia.

Lo mismo que el Estado, es la familia, como hemos dicho antes, una verdadera sociedad regida por un poder que le es propio; a saber: el paterno. Por esto, dentro de los límites que su fin próximo le prescribe, tiene la familia en él procurar y aplicar los medios que para su bienestar y justa libertad son necesarios, derechos iguales, por lo menos, a los de la sociedad doméstica.

Se concibe y de hecho existe antes que la sociedad civil, ignore que los derechos y deberes de aquélla son anteriores y más inmediatamente natu-

rales que los de ésta. Y si los ciudadanos, si las familias, al formar parte de una comunidad y sociedad humana hallaran en vez de auxilio estorbo y en vez de defensa disminución de sus derechos, sería más bien de aborrecer que de desear la Sociedad. Querir, pues, que se entrometa el poder civil hasta en lo íntimo del hogar, es un grande y pernicioso error. De donde bien puede deducirse que los derechos de la familia son anteriores y más sagrados que los del Estado.

Por todo lo expuesto se ve de un modo evidente que no progresarán los Estados mientras éstos no se encarguen de la defensa y protección de las familias, ya que son la base y fundamento de toda sociedad. Difícil es la sumisión y obediencia a las leyes patrias si primero no ha germinado en el corazón humano esa sumisión y obediencia a las disposiciones de los progenitores. Mal puede reinar el interés por la defensa del bien común social, si primero no se han practicado esos mismos medios en favor del cariño fraternal. Por naturaleza el hombre tiende al cariño para con sus padres y demás miembros integrantes de la familia, estando este cariño muy por encima del que bien podemos llamar patrio; y como la naturaleza es contundente en sus manifestaciones, todo atropello contra la familia, es un atentado despiadado contra esa ley natural. Por ello el socialismo es un absurdo, ya se le considere teórica, ya prácticamente, y muy lógico es el fracaso de dicha aberración en tantos puntos en cuantos quieren dominar. Pretender hacer del Socialismo un paraíso es tan enorme como el intentar convertir el círculo en un cuadro sin hacerle mudar su naturaleza. Sépanlo esto los entusiastas de ese Partido regenerador y atiendan bien a la responsabilidad en que incurren si emiten su sufragio en favor de esos perturbadores y destructores del orden social. Responsabilidad que jamás podrán justificar ni como padres de familia, ni como verdaderos patriotas y mucho menos como católicos. Menosprecien a esos falsos profetas que vestidos con piel de oveja, interiormente son lobos rapaces entre cuyas garras quieren matar vilmente al inocente cordero, del Pueblo Español.—M. Pablo.—(Continuará).—Salinas de Sin, 24 Octubre 1933.

## Pompenillo

### Una mejora importante

El simpático pueblecito de Pompenillo ha visto colmados sus deseos de mejoramiento en el orden material. Hace tiempo ya que aspiraba a la instalación de la red distribuidora del fluido eléctrico. Y ahora lo ha conseguido.

La instalación ha sido hecha por la Electra de Tardienta S. A. El regocijo con que el pueblo ha recibido esta mejora por la que tanto tiempo suspiró ha sido extraordinario celebrándose debidamente.

El pueblo ofreció un banquete a los representantes de la Electra de Tardienta que hicieron la entrega de la instalación y luego se organizó un animado baile.

## Pastos

Se arriendan, de Odina, partida «El Preguno», para trescientas cabezas.

Informes, Andrés Cambra, MORILLA.

## 19 Octubre 1933 - Pérdida

Desaparecieron del ferial de Jaca dos ovejas y un carnero, resaque atrás en las dos orejas y fogueadas con una S; propiedad de Mariano Fañanás, de Jaca. Santo Domingo, 11.

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO SE ADMITEN ESQUELAS HASTA LAS DOS DE LA MADRUGADA

## Relación de las reses sacrificadas en el Mata-dero público:

	Número de cabezas	PESO	
		Kilos	Gramos
Borregos	29	393	400
Carneros	23	238	500
Corderos	8	733	500
Ovejas	19	157	300
Terneros	2	173	
Vacas	1	154	
Cerdillos de leche	1	6	700
Toros de lidia			
<b>TOTAL</b>	<b>83</b>	<b>1.857</b>	<b>400</b>

Huesca, 26 de Octubre de 1933.

## Restaurant BAR FLOR

Servicio especial para bodas y banquetes

Leandro Lorenz :-: Huesca

Porches de Vega Armijo. Teléfono 68

Rogamos a los que nos favorezcan con sus apreciados envíos, de cualquier género que sean, que los firmen, pues de lo contrario, aunque sean de gran interés, no podemos, según norma elemental periodística, darlos a la publicidad

## Aviso a los labradores

Se tuerce sogá y fencejos de cuerda de máquina a medias y se vende a 1'75 kilo.

Razón: Correría, 13, Tienda

## ULTRAMARINOS

finos, venta de frutas. Se sirve vino a domicilio. Coso de Galán, número 40

Estanislao Rovira

## Ramilla

A 8 pesetas terrenal atada y en en el monte, y 16 pesetas en Huesca.

Lasierra, Chitmillas.

**Agricultores:** Gestionamos hipotecas y préstamos sobre fincas rústicas y urbanas dentro y fuera capital. Módico interés y reserva absoluta. Calle Mayor, 58, pral., derecha, Zaragoza.

**Vendo** una novilla cumplida. Para ver y tratar JULIAN LAMARCA, de TIERZ.

**Se arriendan** las hierbas de Castilla. Para tratar, en Orilla, don José Alcazo.

## Deseo habitación

derecho cocina. Informes, PRODUCTOS ECAS, Coso Bajo, 39.

## APRENDIZ

hace falta. Razón, Villahermosa, 7

## Almacén de Maderas de Francisco Ruiz

Venta de toda clase de maderas del país y extranjeras. Venta exclusiva de la tan renombrada madera de Anso, llamada de Zurita.

Se hacen toda clase de trabajos en Serrería mecánica.

Cabestany, 2, junto a la Estación (antiguo de D. Manuel Bescós)

## RELIGIOSAS

27 DE OCTUBRE

### Santos de hoy

Santos Vicente, Florencio, Esteban y Santa Sabina.

La neutralidad docente es un embuste

He aquí lo que dijo Unamuno a fines de 1932 sobre una cuestión palpitante en España: «En estos días las mujeres, las madres de una famosa villa de Salamanca se amotinaron al saber que se iba a quitar el crucifijo de las escuelas, y ha habido que dar satisfacción al sentimiento de ese motín popular, contra una orden disparatada. Disparatada, y perdónenos el que la haya dado; de inspiración no sólo antinacional, antipopular y antihistórica, sino también antipedagógica. La presencia del Crucifijo en las escuelas no ofende a ningún sentimiento popular hasta de los que carecen de creencias confesionales. Pero autoriza ello a que se retire de las escuelas donde no es arma

sino símbolo de la tradición nacional popular? ¿Qué se va a poner en su lugar? ¿Un compás y una escuadra? Porque hay que decirlo claro, y en ello tendremos que ocuparnos: la campaña contra el Crucifijo en las escuelas nacionales es una campaña de origen confesional. Porque lo de la neutralidad es una engañifa».

### Cultos del día

Las misas conventuales, a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se aplicará en sufragio de doña Simona Casanova.

Comienza hoy, en San Vicente el Real, el triduo a Cristo Rey.

## Imprenta

# LA TIERRA

Teléfono 265

Tip. de LA TIERRA

# Almacén de Maderas Agustín Delplán

Depósitos: Estación Alerre (Huesca)

## Contratistas de obras

Acero redondo, exagonal y octogonal para barrenos y pistoletos. Vigas de hierro, redondo para cemento armado, cubos a la italiana y galvanizados, espuelas, cunachos, carretillos de hierro, carretillos de madera a 23 pesetas uno, palas, picos, mangos, bacías de albañil, telas galvanizadas para cribar arenas y gravas y toda clase de herramientas para obras

MUCHOS MUEBLES el que más barato vende.—Todo el artículo de electricidad. Lámparas (bombillas) a 1'15 pesetas una.—Perdigón, por sacos, a 1'35 pesetas kilo (menor cantidad, a 1'40 pesetas kilo)

HIERROS : DROGAS : FERRETERIA Y MUEBLES

Joaquín Lafarga

HUESCA

# ¡¡Agricultores!!

Seguro especial contra los accidentes de trabajos agrícolas. AHORRAREIS MUCHO DINERO si antes de contratar un seguro consultáis condiciones a la FONCIERE Compañía de Seguros contra los riesgos de transportes y los accidentes de toda naturaleza o a su Delegado para esta provincia

Don Pedro Arregui Tornés.—Corredor de Comercio

Avenida de la Libertad, núm. 9, pral.—HUESCA

Continúa la liquidación del

## Bazar Oriente

en el Coso Bajo, número 23 (Sucursal)

Ocasión única para comprar barato, herramienta y ferretería en general. Objetos de regalo. Lámparas y material eléctrico.

## AUTOBUSES

Huesca-Zaragoza

SALEN DIARIAMENTE

A las 8'30 de la mañana y a las seis de la tarde.

LLEGAN a las 9'30 de la mañana y siete y media de la tarde.

Billetes reducidos de ida y vuelta

Encargos a domicilio

# DODGE

(EL CAMION QUE DURA)

## Nuevos modelos

frenos hidráulicos  
motores rápidos  
cinco marchas

sólidos bastidores  
pistones de aluminio  
puente flotante

Chassis de 2 toneladas y media 11.500 pesetas

¡¡Veintitrés modelos!!

Demostraciones en la Agencia:

### Ramón y Cajal, 1, HUESCA

## Grandes Almacenes de Calzados

Calzados elegantes, cómodos, de mucha duración y económicos. Siempre las últimas novedades en grandes cantidades de modelos

## Hijos de Hermenegildo Franco

San Lorenzo, 10 - 12 - 14 HUESCA

## MUEBLES

¡Novios!



¡Novias!

SOLIDOS ... ELEGANTES ... ECONÓMICOS

## TURRONES

Las mejores calidades.—Los mejores precios.—Ventas por mayor y menor en la FABRICA de

### A. SOLER: Huesca

# PRODUCTOS ECAS Coso de García Hernández, 39

Inmenso surtido en artículos de cristal, loza, porcelana, artículos para regalo, juguetería, perfumería, etc., etc. Sección de 0'95. - Gran surtido en flores artificiales y artículos propios para Cementerio

Ofrecemos a usted el siguiente lote de propaganda: **2'85 pesetas** { 1 toallero cristal y níquel : : Se liquidan bolsos de señora : : 1 pieza jabón almendras : : 1 cepillo ropa



Temas pedagógicos

La escasez de maestros de primera enseñanza

Hemos comenzado otro curso académico sin que se haya reformado el plan de estudios de las Escuelas Normales...

muchos han sufrido cambios bruscos en las materias que han de enseñar.

Especializados en algunas la mayor parte, han sido destinados, con evidente perjuicio para el resultado, a tareas profesionales...

Un plan que exige gastos cuantiosos de tiempo y dinero; que no sirve para la preparación profesional de los candidatos...

Ante la magnitud de los problemas que actualmente preocupan a la opinión pública parecerá secundario el de la reforma de los estudios en las Escuelas Normales...

De intento he eliminado en este artículo algunas consideraciones, que no serían impertinentes relacionadas con otros aspectos del plan vigente...

Y, como es natural, son pocos los aspirantes que pueden imponerse este sacrificio de tiempo y de dinero rayano en el heroísmo.

Este curso, en el orden interno de las Escuelas Normales, habrá que señalarle con piedra negra...

R. BLANCO Y SÁNCHEZ Madrid, Octubre de 1933.

PAJARITAS MITIN A DOMICILIO

Cada día, a medida que nos aproximamos al de las elecciones, se aumenta el nerviosismo, cosa muy explicable porque en ello va el triunfo de las ilusiones o el deshacerse en ruinas con estrépito de vendaval los aéreos castillos de naipes levantados con el pensamiento en las urnas.

Cada plaza es lugar de reuniones políticas, cada hogar centro donde se dan no pocos mítines preelectorales.

¡Y qué mítines, válgame Dios! —¿Sabes que «presentamos» a Fulanez en nuestra candidatura? —¿Y qué? ¿Acaso crees que por muchos empujados caballeros que traigáis por aquí he de dar yo, porque sí mi voto?

—¿Tú votarás por quien yo te mande.

—¿Yo? Que te crees tú eso. Votaré por mis predilectos, por aquellos a quienes más estimo dadas sus ideologías.

—Es que tengo derecho a que tú, mi mujer, votes por quien yo mande.

—Despacio, despacio, señor. Tú, que me estás todos los días pregando con una machaconería inaguantable lo de la «libertad» de expresión del pensamiento, la de la emisión del voto, la de la de obrar como a cada uno le plazca, ¿me vienes ahora con la pretensión de obligarme a dar mi sufragio a cualquier pelagatos de esos en quien tú crees? Te equivocas lamentablemente. Tus amigos, mejor dicho, tus amigos no son para mi personas dignas de recomendación, sino todo lo contrario: personas de las que todo ser decente debe separarse. Esos tus compañeros de francachelas, los que te llevan de la casa (abandonada, fría y triste), los que son chusma repugnante por su manera de obrar, ¿esos son los que han de contar

mi ayuda en las urnas? ¡Nunca, nunca!

—Pues necesario; la idea tiene que triunfar.

—No con mi colaboración, porque mi idea es muy distinta, es absolutamente antípoda de la tuya. Mi conciencia de ser consciente y libre no me permite obrar de ese modo. Sábelo ya de una vez: votaré por quien quiera, sin que las imposiciones de nadie, menos las tuyas (mejor conocidas) me obliguen a lo contrario. Si otra fuera tu conducta tanto para conmigo, como para el resto de los que componemos el hogar; si en todos tus actos viera yo rectitud, amor, y no ese desvío constante para tu mujer, para tus hijos, para la casa misma (que parece ahogarte), entonces tendría la convicción de que tus ideas eran y debían ser para mí algo respetable y tal vez (¿quién sabe?) algo digno de estima y aun de cariño. Entonces...

—¿Me seguirías?

—En absoluto, no; pero...

—Entonces quieres decir que permaneciendo en el hogar siendo un esposo modelo, un papá cual ninguno, un ciudadano ejemplar que no trasnocha, dialoga con su mujercita, relata cuentos a los niños, etcétera, etcétera, ¿serías mía?

—No te digo que no... Pero las convicciones...

—Es condición «sine qua», síno...

—Tú sé lo que debes ser.

—Buen, pues. Seré el hombre que deseas. Pero como me traiciones [voto al diantre, que si no me votas, te vas «botando» con mil de a caballo]

—¿Y después? ¿Después de las elecciones?

—Seré como desde hoy.

Hogar feliz. Feliz hasta el día de las elecciones. Por lo menos, algo se pudo conseguir de momento. Y después... un poco más, porque, perdido el contacto de los camaradas del nocturno va-

10 AÑOS ATRAS

27 DE OCTUBRE

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publicaba una Circular estableciendo la prohibición para todos los generales, jefes y oficiales de Marruecos, de dedicarse a la explotación de negocios industriales y comerciales.

Un periódico publicaba la noticia de que el señor Sánchez Guerra aun cuando personalmente no había acudido a Palacio para firmar, con motivo del cumpleaños de doña Victoria, había hecho su felicitación por carta.

Se prorrogó el tratado comercial entre España y los Estados Unidos.

Locales

El ingeniero jefe de Montes don Enrique de las Cuevas dió una interesante conferencia en Hecho.

El gobernador impuso una multa a un industrial de la localidad por vender leche de vaca adulterada.

Se anunciaba para el domingo un encuentro de fútbol entre el Huesca F. C. y la Deportiva Universitaria.

La Ley de términos municipales sirvió para arrebatar el pan a honrados trabajadores, agudizó la crisis del trabajo y llevó la perturbación y la rivalidad entre los pueblos.

Noticias y sucesos

Accidente de trabajo

De Anzánigo comanican que en el kilómetro 129, término de Anzánigo, trabajando el peón caminero Saturnino Cajal Orleans, natural de Bolea, vecino de Yeste, en un bloque de piedra se clavó el mango del pico en el costado izquierdo debajo de la clavícula.

En grave estado fué trasladado a este Hospital.

Señora: Vista a sus niños con los elegantes jerseys de cremallera que vende SANCHEZ. No eche en olvido que soy el más baratero de España. Coso Bajo, 63 : Huesca

ODEON

Siempre los mejores programas.

El domingo, 29, estreno de la gran superproducción M. G. M., JUSTICIA. El drama más emocionante del intrincado mundo de los tribunales. El juez probó, salvando la inocencia y venciendo las maquinaciones de los malvados.

gar, el hombre reflexionó, el marido se dió cuenta de muchas cosas para él hasta entonces desconocidas casi, y atraído por los encantos de la vida familiar y llevando su pensamiento a más lejanas regiones, sus ojos se abrieron...

No triunfó la «dictadura» del esposo. Triunfó el amor, y más que éste todavía, la abnegación de la esposa hasta entonces abandonada en un hogar solitario, frío y triste. ¡Belly y hermosa «dictadura»!

PLINIO

¡¡Lavado moderno!! Señora! Deje por una sola vez todas sus ocupaciones y venga a presenciar el próximo sábado, día 28, en el establecimiento de DON JOSE MALLADA, calle de San Lorenzo, número 29, la facilidad y rapidez con que se lava la ropa y toda clase de prendas delicadas con el inimitable producto ¡PERSIL! Nos quedará agradecida por el consejo y no le pesará haber venido.

LO QUE DICE LA PRENSA

DEBATE

Un extenso artículo de fondo lo dedica por entero a comentar la candidatura de las derechas por Madrid. Consecuente con su postura, recomienda el diario que sea votada íntegramente. Las derechas, en la capital de España, se juegan una carta difícil. «Procuraremos entre todos asegurar el éxito de la jugada por cuantos medios lícitos estén a nuestro alcance. Recuerda todo el mundo que nos hallamos ante unas elecciones decisivas, que España tiene mucho que temer de la jornada electoral próxima. Hay que votar y hay que votar bien. Compáctamente.»

«Y lo cierto es—termina el articulista—que el que piense y sienta en derecha, lo mismo en lo religioso que en lo social, o en lo político, al proclamarse una candidatura cerrada de derechas no tiene más camino recto que uno; votarla.»

LA NACION

Al comentar la candidatura por Madrid dada por el Comité de enlace de derechas dice que, a entender del diario, debió de figurar en ella el general Sanjurjo. Añade que «no suponga nadie que el apoyo que prestemos a las inclinaciones antimarxistas—pe lígro el más inmediato—representan la esperanza absurda de que pueda forjarse una nueva vida con materiales de desecho de la vieja política.»

LA EPOCA

Compara el acto celebrado en Barcelona el domingo último en que desfilaron los diez mil «esca mota», los fascistas de Masclá, con el que ha de celebrarse el domingo próximo en Madrid con actuación de los señores García Valdecasas, Ruiz de Alda y Primo de Rivera. Dice que son dos clases de fascismos. El primero el fascio catalán, el segundo el fascio de afirmación española.

Pone en parangón la diferencia de trato con que un fascismo y otro es tratado por el Gobierno, pues mientras se ha encarcelado a hombres por el solo hecho de haber fabricado uras camisas azules, se permite el desfile de fascistas catalanes ante la más alta autoridad del territorio catalán.

EL SIGLO FUTURO

Dedica unos comentarios a la actualidad escolar y a los incidentes que se han registrado en la Facultad de Medicina. En ellos dice que lo ocurrido revela el espíritu que domina en la Universidad y culpa no sólo a los estudiantes sino también a ese Profesorado que alentó a los perturbadores y se solidarizaron en sus ansias revolucionarias.

INFORMACIONES

Hace el análisis de un tipo conocido por la denominación de negociante que vive de las pugnas ajenas, y tiene personal interés en fomentarlas. El vive orondo y satisfecho, recreándose en la lucha de los distintos sectores en que la sociedad se divide. Y todo, hasta que los ciudadanos se den cuenta del juego y se dispongan a acabarlo, desplazando a este negociante de la guerra social que tiene firme empeño en llevar la pugna a los espíritus.

Andrés Cervero Casayús Exayudante de los Dispensarios de la Lucha Antivariolosa de Barcelona. Medicina general - Piel - Secretas. Se admiten igualas. Consultas: 11 a 1 y 7 a 9. Ramiro el Moño, 23, 1.º, derecha : HUESCA

Por eso, termina diciendo el articulista, «es necesario hacer comprender a los ciudadanos contra quién deben votar si llega el caso. Contra el enemigo de todos, contra el que vive de hacerlos pelear, contra el doctrinario de la lucha de clases. Tan simple y clara justificación tiene el frente electoral antimarxista.»

LUZ

No se muestra conforme con la candidatura por Madrid hecha pública por la Unión de las Derechas. Estima que siendo Madrid el punto neurálgico donde más visiblemente se ha de reflejar la psicología ciudadana, debía haberse tenido más tacto.

EL LIBERAL

Todo su artículo de fondo es un grito desgarrador; la guerra civil arde; pronto va a levantar llama. Todo porque ve con espanto el movimiento de las derechas y sus preparativos para las próximas elecciones.

Dice que ante ese movimiento no es posible cruzarse de brazos, ni asistir como meros espectadores. Advierte al Gobierno que luego puede ser tarde y que debe aprovechar los minutos.

EL SOCIALISTA

En su pasquín electoral dice que la candidatura socialista por Badajoz es cosa que anda preocupando mucho al Gobierno y se extraña de que hasta se haya ocupado de ello en un Consejo de ministros.

VIDA MILITAR

Al advenimiento de las izquierdas se decía que con la supresión de los gastos de la Corona y de los de Culto y Clero, desaparecería el déficit en los presupuestos nacionales. Desaparecieron aquellos gastos, y selectivamente el presupuesto del Estado se va a liquidar con un déficit de mil millones de pesetas. ¡Aprende, pueblo, y acuérdate de las elecciones!

La fuerza del regimiento franca de servicio, organizada en una compañía de fusileros de tres secciones y una sección de ametralladoras a base de la primera y ametralladoras del segundo, y al mando del capitán de la primera del segundo, desarrollarán hoy un tema táctico de doble acción, realizando un reconocimiento de las alturas próximas al kilómetro cinco de la carretera de Apies para fijar la situación del servicio avanzado enemigo.

La tropa llevará el equipo de campaña reglamentario.

Las secciones de especialidades se dedicarán en las explanadas del cuartel a su instrucción peculiar.

Confortada con los Santos Sacramentos ha fallecido en esta capital la muy respetable señora doña Juana Gracia y Gracia. Investida con las más ejemplares virtudes y poseída de los más nobles sentimientos, consagrados siempre al amor de los suyos y práctica del bien, gozó de singulares afectos y unánimes simpatías; por cuyo motivo su muerte ha sido muy sentida entre los oscenses.

Al evar una plegaria por el eterno descanso de su alma significamos el pésame a sus doloridos esposo don Manuel Montaner; hijo Manuel, hija política Isabel Pardo y demás familia.

Al evar una plegaria por el eterno descanso de su alma significamos el pésame a sus doloridos esposo don Manuel Montaner; hijo Manuel, hija política Isabel Pardo y demás familia.

NECROLOGIA

Doña Juana Gracia y Gracia

Confortada con los Santos Sacramentos ha fallecido en esta capital la muy respetable señora doña Juana Gracia y Gracia.

Investida con las más ejemplares virtudes y poseída de los más nobles sentimientos, consagrados siempre al amor de los suyos y práctica del bien, gozó de singulares afectos y unánimes simpatías; por cuyo motivo su muerte ha sido muy sentida entre los oscenses.

Al evar una plegaria por el eterno descanso de su alma significamos el pésame a sus doloridos esposo don Manuel Montaner; hijo Manuel, hija política Isabel Pardo y demás familia.

Esposillito del Hospital Provincial Luis Gonzalvo Baeta Médico especialista de Garganta, Nariz y Oído. Ex alumno interno y ex Profesor ayudante de la especialidad en la Facultad de Medicina de Zaragoza. Casa de Garraín Hernández, 12 HUESCA

Miscelánea

Pero... ¡qué miedo!

Todo lacrimoso dice «El Liberal» que «arde la guerra civil y que va a levantar llama si no se pone remedio».

Pero oiga «usted», comadre ¿por qué habla usted de guerra civil? Por el resultado de las elecciones, ¿verdad?

Pero ¿no hablamos quedado en que aquí no hay más soberano que el pueblo, y que todos debemos acatar la voluntad nacional manifestada en las urnas electorales?

Pues a votar, y después acatar esa voluntad. ¿Por qué ha de haber guerra civil? Únicamente porque los sempiternos embaucadores del pueblo quieren continuar sojuzgándolo, esclavizándolo y arruinándolo, y no pueden tolerar el que el pueblo intente librarse de quienes lo engañan y lo explotan.

Además ¿no estaba con ellos todo el pueblo? ¿no estaba con ellos toda España? Pues, entonces ¿por qué tanto miedo a las elecciones?

¡Qué lástima!

«Se ofrece a García Sanchiz un acta por Madrid. El ilustre charlista declina el ofrecimiento.»

Pues es una lástima, porque iba a hacer un gran papel en el Charlamiento.

No los creamos

Parrafitos de discursos electorales:

«Don Fernando de los Ríos, en Granada, pide una marcha serena que tenga por objetivo la instauración del régimen socialista.»

Pero hombre, ¿usted cree que los socialistas para marcharse tienen serenidad? Ni mucho menos. hombre, ni mucho menos.

Largo de aquí

«En un mitin de Acción Popular celebrado en Yecla asistí ten más de dos mil mujeres.»

¡Lagarto, lagarto! La mujer sabe lo que se pesca. ¡Que las vaya Largo Caballeo con monsergas!, que le responderán: «Largo de aquí, caballero.»

A. CARDESA Garganta, Nariz y Oídos. Ex profesor Ayudante de la Clínica de Otorino-Laringología de la F. de Medicina de Barcelona. Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6. Casa de Galán, 21, 2.º HUESCA

Lo que indudablemente hubo fueron palos

Anoche fué asistido en la Cruz Roja Gregorio Cortazar Pulido, de Arrenal (Avila), transeúnte, de 40 años, casado, pintor de oficio, el cual presentaba dos heridas contusas en las regiones frontal y superficial, producidas por golpe.

Según declararon el herido y su acompañante, ambos iban a dormir y buscaban un sitio apropiado en el campo. Al pasar junto a una casa de campo, uno de los hombres que en la misma habitaban creyó que se trataba de individuos que preparaban un robo y salió lléndose a golpes que causaron las heridas de las que fué curado el Gregorio.

Según se nos informa, el herido y su acompañante hace dos días salieron de la cárcel de esta capital.

Suscríbase a «La Tierra».

Tapicería González. Tresillos, Camas Turcas, Calsadoras. Trabajos de encargo. Restauraciones. Casa de Galán (alto), 67 : HUESCA